

# Toutes et tous en grève le 20 mars

Actif·tives, retraité·es ensemble dans la mobilisation

Pour une offre de soin et une sécu aux services des usagers

## La Santé, un droit pour toutes et tous !

Mobilisation générale le 20 mars pour l'accès aux soins et le 100% Sécu !

**La santé n'est pas une marchandise, c'est un droit fondamental !**

Pour des soins accessibles à toutes et tous, toute la vie !

La situation est claire : de plus en plus de salarié·es, de retraité·es, mais aussi de jeunes et de familles se heurtent à des obstacles pour accéder à des soins (surmenage des personnels de santé). Le coût des consultations, des médicaments, des traitements, des hospitalisations, des lunettes, des prothèses... Tout cela devient une charge insupportable pour les familles, pour les travailleurs et pour nos retraité·es !

Complexe, opaque et coûteux, le financement du système de santé est de plus en plus à la charge des usagers. En vingt ans, l'État s'est désengagé de manière alarmante, transférant les dépenses sur les ménages et les complémentaires santé privées. Aujourd'hui, 4 % de la population, soit 2,6 millions de Français, n'ont pas de complémentaire santé. Ce modèle obsolète aggrave les fractures sociales. Notre système de santé devient à la charge du bénéficiaire concerné.

Il est plus qu'urgent de renforcer notre système de santé publique, de garantir un remboursement à 100% des soins et d'arrêter de laisser les assurances privées et les intérêts financiers dicter les conditions d'accès aux soins afin d'obtenir des prestations de qualité.



## Le 100% Sécu, c'est pour aujourd'hui !

La Sécu, c'est notre bien commun, celle de toutes celles et tous ceux qui travaillent, qui ont travaillé, et même des jeunes générations qui paient déjà pour financer la solidarité de demain. Mais aujourd'hui, cette solidarité est mise en danger par les politiques d'austérité qui réduisent les moyens alloués aux hôpitaux et la prise en charge des soins.



Nous exigeons :

- Le remboursement à 100% des soins, de la consultation médicale à l'hôpital, y compris les soins dentaires, optiques et auditifs.
- La fin du reste à charge qui oblige de plus en plus de salariés et de retraités à renoncer à des soins nécessaires par manque de moyens.
- Une sécurité sociale renforcée, qui garantit à chacun.e une couverture de santé publique, gratuite et de qualité, et non un système de santé au service des assurances privées et des multinationales de la santé.
- Le financement des soins par la redistribution des richesses et non par des taxes supplémentaires sur les ménages les plus précaires.

Salarié.e.s, retraité.e.s, jeunes et moins jeunes, la défense de notre droit à la santé est une cause commune ! La lutte pour l'accès aux soins est un combat que nous devons mener ensemble. Car quand il s'agit de notre santé, il n'y a pas de petites économies ! La santé est un droit et non un luxe !

**Rejoignez la mobilisation du 20 mars devant l'ARS à Dijon.**

**Pour exiger le 100% Sécu et l'accès aux soins pour tous !**

**Nous devons montrer notre détermination et faire entendre notre voix :**

**La santé est un droit, pas une marchandise !**



**3 départs de bus :**

8h30 : Parking de la piscine à Mâcon

8h00 : Départ Montceau (Embarcadère)

7h40 : Départ Gueugnon

Arrêt prévu : \* Le Creusot Jeanne Rose

\* Chalon parking Relais Saint Rémy

Prévoir un repas tiré du sac – **RETOUR : Départ à 14h30 du CHU de Dijon**